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Dificuldade para contratar 
médicos para atenção básica

MAIS DE 
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Pauta é uma luta do presidente da Companhia 
Mato-grossense de Mineração (Metamat), Juliano 
Jorge

PG 09

MEDIDA TEMPORÁRIA

Câncer de pele: 
tumor de maior 
incidência no 
país tem mais de 
90% de chances 
de cura

Os cânceres de pele 
podem ser divididos 
em melanoma e não 
melanoma. 

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) explicou que a unidade de saúde do Jardim 
Imperial já está concluída, mas ainda não foi entregue devido à dificuldade de 
encontrar médicos para prestar atendimento no local.

NOVA RESOLUÇÃO DO MS DEZEMBRO 
LARANJA
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Centro de Cuiabá 
vai ganhar R$ 20 mi 
em investimento

AUMENTO DOS CASOS DE 
COVID-19 EM MT LEVA À 
SUSPENSÃO DE VISITAS 
NOS HOSPITAIS

DIVERSOS SETORES

PG 04

Taxação da mineração deve 
gerar R$ 158 milhões em 
arrecadação para MT
Projeto aprovado cria a taxa de 
controle, acompanhamento e fiscal-
ização das atividades de pesquisa, 
lavra, exploração e aproveitamento 
de recursos minerários

O Governo do Estado vem 
beneficiando Cuiabá com 
diversos investimentos. 
São cerca de R$1,7 bilhões, 
direcionados para setores 
fundamentais. PG 05

PG 07

PG 08
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Nova gestão do governo federal começa 
em pouco menos de um mês e traz 
cenário de incertezas sobre o futuro. A 
economia, como não poderia ser dife-
rente, é pauta de destaque e atrai olhares 
de todos os lados.

Para o setor de combustíveis, o que preo-
cupa é a volta da cobrança de impostos 
federais, como o PIS/Cofins, que foram 
zerados sobre a gasolina e óleo diesel este 
ano para conter a escalada dos preços.

Uma proposta de orçamento enviada em 
agosto deste ano pelo atual governo ao 
Congresso Nacional prevê a manuten-
ção, no ano que vem, das desonerações 
de PIS/Cofins e Cide sobre gasolina, eta-
nol e gás veicular, e de PIS/Cofins sobre 
diesel, gás de cozinha e querosene de 
aviação. No entanto, a medida provisória 
aprovada sobre o assunto prevê imposto 
zero somente até o fim deste ano. Para 
que a tributação siga zerada em 2023, 
outra MP tem de ser apresentada.

O Banco Central trabalha com um 
cenário de reversão de corte de impostos 
para 2023, o que pode dificultar o cum-
primento da meta de inflação em 2023. 
A meta de inflação fixada para o ano que 

vem é de 3,25%, mas o mercado estima 
que o Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) feche o ano em 
4,94%, ainda acima do teto de 4,75%.

Logo, a possibilidade do retorno dos im-
postos já preocupa revendedores e prin-
cipalmente consumidores. E como sabe-
mos, aumento nos combustíveis provoca 
uma reação em cadeia e onera setores 
essenciais, como supermercados, feiras 
e farmácias, o que deve impactar ainda 
mais o bolso das famílias.

A estimativa é que somente na gasolina, 
o aumento seja de 90 centavos por litro 
com a volta dos impostos, já a partir de 
1° de janeiro. Em uma conta rápida, um 
motorista que precisa encher o tanque do 
seu carro duas vezes ao mês, suponham-
os que seja um carro popular, com capa-
cidade média de 50 litros, ele precisará 
desembolsar aproximadamente R$ 100 
a mais para colocar a mesma quantidade 
de combustível.

Como já passamos por uma situação 
parecida há alguns meses, o que obser-
vamos é que o consumidor vai dar um 
jeito de fechar seu orçamento e cortar 
gastos considerados não essenciais.
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Nessa lista deve entrar formas de econ-
omizar combustível, o que novamente 
tende a gerar uma reação em cadeia, 
pois passeios familiares, idas à restau-
rantes ou pontos turísticos ou qualquer 
programa que envolva deslocamento de 
veículo, provavelmente serão evitados.

Controlar as despesas com a gasolina 
pode ser considerada uma tarefa relati-
vamente simples em comparação com 
tentar diminuir as despesas quando o 
assunto é o diesel.

Esse mesmo consumidor que vai bus-
car meios de economizar sua gaso-
lina, não vai conseguir controlar os 
preços dos produtos nos supermer-
cados, por exemplo. Isso porque, os 
produtos provavelmente ficarão mais 
caros por conta do aumento no custo 
do transporte e consequentemente o 
aumento no valor do frete.

Sabemos também que de todos os 
setores pagadores de tributos, o de 
combustíveis é o de maior grau de 
complexidade e cria enormes distor-
ções no mercado, o que acaba pro-
movendo concorrência desleal por 
meio da sonegação.

Diretora Financeira
Grazielle Feitosa Milas Augusto Martins
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Volta de impostos e escalada dos combustíveis

No próximo domingo comemora-
mos o Natal. É sempre importante 
dizer que o momento, de Natal, é 
importantíssimo para o bom relacio-
namento humano, mostra os nossos 
desejos, anima nosso espírito con-
ciliador e ajuda a encontrar os mel-
hores caminhos para a convivência.

E este clima festivo que o período 
traz já se faz sentir. Pelas ruas, lojas, 
casas, tudo leva a crer que este será 
mesmo o momento a ser vivido. 

Um momento mais do que mereci-
do. As luzes tomam conta das facha-
das de residências e de empresas. Dá 
gosto sair de casa.
É nesse meio que as pessoas 
começam a ficar empolgadas e ini-
cia uma corrida em busca de presen-
tes e itens da ceia de Natal. Comér-
cio faz hora-extra e supermercados 
lotam. Ao mesmo tempo, também 
surgem diversas críticas ao consum-
ismo e sua visão material do Natal.
Mas, o que o Natal realmente é? O 
Natal é tudo isso e muito mais. Para 
quem gosta de dar presentes, há a 
satisfação de proporcionar alegria. 
Para quem gosta de reuniões, o Na-
tal é uma comemoração coletiva que 

O Natal com bom exemplo

Jornalistas: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

fica marcada para todos. Cada um 
vivencia o Natal de muitas formas 
e o interpreta de diferentes modos, 
cheios de emoção e simbolismo.
Quando desejamos Feliz Natal quere-
mos dizer que estamos satisfeitos por 
conviver com nossos semelhantes e 
procurando melhores caminhos para 
encontrar uma vida mais saudável e 
de um bom relacionamento. 

Nosso abraço significa dizer que es-
tamos buscando respeito aos nossos 
semelhantes e desejando que cada 
um encontre os melhores passos para 
uma vida mais respeitável.E como 
o clima de natal também resgata a 
questão social, do amor, da genero-

sidade, da partilha, também temos 
eventos importantes neste sentido. 
São muitas pessoas, empresas e en-
tidades que se empenham em man-
ter este espírito vivo.

Assim, neste período natalino não 
nos faltam motivos para entrar no 
clima e renovamos nossas voca-
ções, sejam elas culturais, artísticas 
ou religiosas. 

É o momento de deixar aflorar a 
solidariedade, a partilha. Momento 
do perdão e das confraternizações.
Momento de agradecer todos os 
presentes que esta cidade nos dá, 
principalmente neste período.

E mesmo sendo considerado essencial, se 
tornou fonte de arrecadação exorbitante. 

A manutenção dos cortes nos impostos para 
o próximo ano é de suma importância para 
evitar nova escalada nos preços e continuar 
movimentando o país, e claro, aliviando um 
pouco o bolso do consumidor.

Claudyson Martins Alves é empresário 
do segmento de combustíveis.

 Logística e distribuição 
Darci Abílio

Recursos Humanos 
Jessica Anacleto

Diretor Executivo
 Max Feitosa - DRT 2142/MT

Diretora Comercial
Gislene Miranda Arruda
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 Democracia fortalecida   / Da Assessoria

Cerimônia de diplomação 
marca conclusão das 

Eleições 2022
A Sessão Solene de entre-
ga dos diplomas aos(às) 
candidatos(as) eleitos(as) 
de Mato Grosso marcou o 
encerramento do processo 
eleitoral de 2022, na noi-
te da última quinta-feira 
(16.12), no Teatro Zulmira 
Canavarros, em Cuiabá. 
Este foi o último ato for-
mal do Tribunal Regional 
Eleitoral de Mato Grosso 
(TRE-MT) com relação às 
Eleições Gerais deste ano, 
que definiram os represen-
tantes do Estado no dia 02 
de outubro.

O evento foi aberto pelo 
presidente do Tribunal, 
desembargador Carlos Al-
berto Alves da Rocha, que 
destacou o trabalho da Jus-
tiça Eleitoral que, segundo 
ele, está ainda mais forta-
lecida. O presidente tam-
bém agradeceu a parceria 
da Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso (ALMT), 
que além de ceder o Teatro 
para a realização da ceri-
mônia, transmitiu o ato 
pelos canais da TV e da 
Rádio Assembleia.

“Todos que laboramos na 
consecução eficiente das 
atribuições acometidas a 
esta Justiça Especializa-
da pela Constituição da 
República sabemos do ár-
duo e longo caminho tri-
lhado até aqui. Enalteço 
a dinâmica, celeridade, 
competência e colabora-
ção incondicional de todos 
os membros desta Corte 
Eleitoral, especialmen-
te a excelentíssima vice-
-presidente e corregedora 
regional eleitoral, desem-
bargadora Nilza Maria 
Pôssas de Carvalho, que 
teve o comando da Comis-

são Eleitoral e Apuradora, 
e também o excelentíssimo 
procurador regional eleito-
ral de Mato Grosso, Erich 
Raphael Masson, extensi-
vo a todos os promotores 
eleitorais, que com com-
petência e serenidade sou-
beram dosar a lei e os atos 
praticados pelos candida-
tos e eleitores”.

O agradecimento foi ex-
tensivo ainda aos juízes 
eleitorais e àqueles desig-
nados para auxiliar no dia 
da eleição em todos os mu-
nicípios mato-grossenses, 
em nome dos juízes auxi-
liares Bruno D’Oliveira 
Marques e Antônio Veloso 
Peleja Júnior. O presidente 
também agradeceu aos ve-
ículos de comunicação que 
auxiliaram na divulgação 
de informações e orienta-
ções aos(às) eleitores(as). 
“Agradeço a todas as ins-
tituições que compuseram 
o denominado GGI (Ga-
binete de Gestão Integra-
da, e aos(às) mesários(as), 
administradores(as) de pré-
dios, roteiristas, transpor-
tadores, auxiliares de elei-
ção, e colaboradores(as), 
que nos permitiram che-
gar até aqui. E por fim 
e com destaque, os(as) 
servidores(as) da Justiça 
Eleitoral, verdadeiros(as) 
detentores(as) e 
merecedores(as) do Selo 
Diamante conquistado re-
centemente, além de ser o 
quarto Tribunal do país, 
dentre todos os 97 tribu-
nais. Isso não é pouco. 
Obrigado a todos(as) vo-
cês”.

Durante o discurso, o de-
sembargador frisou que 
a Justiça Eleitoral preza 

Este foi o último ato formal do Tribunal Regional Eleitoral de Mato Grosso (TRE-MT) com relação às 
Eleições Gerais deste ano, que definiram os representantes do Estado no dia 02 de outubro

pela solidez da democra-
cia, contribuindo para o 
seu fortalecimento con-
tínuo a cada eleição. “E é 
precisamente por ser, por 
excelência, a Justiça da 
Democracia, cumprindo 
com extremo zelo as ati-
vidades administrativas 
necessárias à realização 
das eleições em dia e hora 
marcada, cumprindo tam-
bém a função jurisdicio-
nal que garante a lisura do 
pleito e a regularidade dos 
cargos eletivos, é que esta 
Justiça está vocacionada 
ao exercício do amplo con-
traditório, tanto no aspecto 
da igualdade de condições 

entre candidatos, quan-
to no campo tipicamente 
processual eleitoral. E exa-
tamente por ter a função 
precípua de garantidora da 
democracia é que a Justiça 
Eleitoral não pode tergi-
versar, não pode hesitar ou 
minimamente cogitar em 
aceitar atos antidemocráti-
cos. A democracia convive 
pacificamente com opini-
ões divergentes. Na ver-
dade, ela se fortalece neste 
ambiente de dicotomias, 
de liberdade de expressar 
as mais variadas ideias e 
posicionamentos díspares 
quanto a todo e qualquer 
tema”.

A condução do TRE-
-MT nas Eleições 2022 
também foi destacada 
pelos(as) candidatos(as) 
eleitos(as) que recebe-
ram o diploma, que foram 
representados(as) nas falas 
dos(as) mais votados(as) de 
cada cargo: deputada esta-
dual Janaína Riva, depu-
tado federal Fábio Garcia, 
senador Wellington Fagun-
des e governador, Mauro 
Mendes. 

Em seus discursos, foi res-
saltado o trabalho da Jus-
tiça Eleitoral em todas as 
etapas do pleito, de forma 
transparente e séria.

Além dos membros do 
TRE-MT, diplomandos(as), 
familiares e demais autori-
dades locais, a cerimônia 
contou com a presença do 
ministro da Ciência, Tec-
nologia e Inovações, Paulo 
Cesar Rezende De Carva-
lho Alvim, e do senador 
eleito por São Paulo, Mar-
cos Pontes.

A entrega dos diplomas 
na cerimônia foi feita de 
forma simbólica aos(às) 
candidatos(as) titulares 
eleitos(as) em Mato Gros-
so, mas o documento já 
está disponível para ser 
obtido no site do TRE-MT.

Para o presidente do TRE-MT, a Justiça Eleitoral está ainda mais fortalecida
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MEDIDA TEMPORÁRIA   / Elloise Guedes

 Reprodução

Aumento dos casos de Covid-19 em 
Mato Grosso leva à suspensão de 

visitas nos hospitais
Com o aumento de casos 
de Covid-19 em Mato 
Grosso, a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-
-MT) suspendeu tem-
porariamente as visitas 
e a presença de acom-
panhantes nos hospitais 
geridos pelo Estado. Nos 
primeiros 15 dias de de-
zembro, Mato Grosso 
registou mais de 4 mil 
novos casos da doen-
ça. Além da suspenção 
de visitantes e acompa-
nhantes em hospitais, a 
SES ainda notificou os 
141 municípios para que 
medidas preventivas fos-
sem retomadas.

Na portaria nº 871/2022, 
em Edição Extra do Di-
ário Oficial de 13 de 
dezembro, a secretaria 
destacou a necessidade 
de atualização das medi-
das de prevenção, como 
uso de máscaras, higie-
ne constante das mãos 
e respeito ao distancia-
mento, combinadas com 
as orientações para as 
unidades de saúde sobre 
o isolamento adequado 
de casos de Influenza A 
e Covid-19. A medida 
leva em consideração o 
Comunicado de Risco 
da Covid-19 emitido pelo 
Centro de Operações em 
Emergência de Saúde 
Pública (COE-MT).

De acordo com o acom-
panhamento das vacinas 
do Estado, atualmente, 
Mato Grosso registra a 
baixa cobertura vaci-
nal de públicos elenca-
dos para a imunização 
e alta taxa de ocupação 

das Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs) desti-
nadas ao tratamento da 
Covid-19 pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) em 
Mato Grosso.

“Infelizmente, só o Es-
tado manteve leitos de 
tratamento dos pacientes 
com coronavírus pelo 
SUS, e já registramos 
uma recente alta na taxa 
de ocupação. Precisamos 
do empenho dos municí-
pios neste sentido. Tam-
bém é preciso que, neste 
momento, a população 
se conscientize e siga a 

Nos últimos 14 dias, Mato Grosso registrou 4.458 novos casos e 10 óbitos pela doença. Em 14 dias do mês de novembro, foram 
confirmados 567 novos casos da Covid-19, que representam uma incidência de 16,27 casos por 100 mil habitantes

SES suspendeu temporariamente as visitas e a presença de acompanhantes nos hospitais geridos pelo Estado

orientação de manter a 
vacina em dia, higienizar 
frequentemente as mãos, 
usar máscara e evitar 
aglomerações”, disse a 
secretária de Estado de 
Saúde, Kelluby de Oli-
veira.

Nos últimos 14 dias, Mato 
Grosso registrou 4.458 
novos casos e 10 óbitos 
pela doença. Em 14 dias 
do mês de novembro, fo-
ram confirmados 567 no-
vos casos da Covid-19, 
que representam uma 
incidência de 16,27 casos 
por 100 mil habitantes. 

Para Kelluby, a ação dos 
municípios é fundamen-
tal para que o número de 
casos e internações não 
aumente no Estado.

“É imprescindível a atu-
ação dos municípios no 
âmbito da oferta de lei-
tos, da cobertura vacinal 
e da conscientização da 
população. A pandemia 
ainda não acabou”, refor-
çou a secretária.

Conforme a Portaria, 
a presença de acompa-
nhantes aos pacientes 
internados será manti-

da especificamente para 
casos excepcionais pre-
vistos em Lei, ou seja, 
crianças, idosos e Por-
tadores de Necessidades 
Especiais (PNEs). “Essa 
é uma medida que busca 
controlar a proliferação 
da Covid-19 no âmbito 
dos Hospitais Estaduais. 

Quanto maior o número 
de pessoas que circulam 
nas unidades, maior o 
risco para profissionais, 
pacientes e visitas ou 
acompanhantes. Precisa-
mos da compreensão de 
todos”, explicou Kelluby.

Veja as unidades que vão 
cumprir a medida:

Oito unidades hospitala-
res são geridas pela SES. 
São elas: Hospital Regio-
nal de Sorriso, Hospi-
tal Regional de Colíder, 
Hospital Regional de Si-
nop, Hospital Regional de 
Cáceres, Hospital Regio-
nal de Alta Floresta, 

Hospital Regional de 
Rondonópolis, Hospital 
Metropolitano, em Vár-
zea Grande, e o Hospital 
Estadual Santa Casa, em 
Cuiabá.
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 Reprodução

Mauro: ‘‘Cuiabá tem recebido 
investimentos na ordem de sua 

importância para todo o MT”
O Governo do Estado vem 
beneficiando Cuiabá com 
diversos investimentos. 
São cerca de R$1,7 bilhões, 
direcionados para setores 
fundamentais. Tudo isso 
para possibilitar uma qua-
lidade de vida melhor à 
população. As obras con-
templam investimentos em 
infraestrutura, saúde, edu-
cação, segurança pública e 
ações sociais.

Além da construção da 
Ponte Atalaia, que ligará 
Cuiabá a Várzea Grande, 
os investimentos envolvem 
a construção de dois novos 
hospitais, o Hospital Uni-
versitário Júlio Muller e o 
Hospital Central do Estado.

“Cuiabá tem recebido in-
vestimentos na ordem de 
sua importância para todo 
o Mato Grosso. Estamos 
construindo hospitais, es-
colas, fazendo obras de 
infraestrutura, mobilidade, 
e centenas de outras ações 
que têm beneficiado todos 
os cuiabanos. Tenho um ca-
rinho especial por essa ci-
dade que me acolheu, onde 
pude construir minha fa-
mília, minha carreira e ter 
me tornado prefeito. Mas, 
acima de tudo, respeito e 
admiração pelo povo cuia-
bano”, destacou o governa-
dor Mauro Mendes.

Na semana passada, a Se-
cretaria de Estado de In-
fraestrutura e Logística 
(Sinfra-MT) homologou 
o resultado da licitação 
para realizar obras de as-
faltamento e drenagem em 
bairros de Cuiabá. A ho-
mologação foi publicada 
no Diário Oficial tão logo 
o Governo de Mato Gros-
so recebeu autorização da 
Prefeitura de Cuiabá para 
realizar as obras.

Um acordo foi intermedia-
do pelo Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-MT) 
após reunião realizada na 

sede da Corte, em Cuiabá, 
no último dia 06 de dezem-
bro. Na data, a prefeitura se 
comprometeu a autorizar o 
Estado a realizar as obras 
nos bairros Novo Tempo, 
Novo Milênio, Campo Ver-
de da Esperança, Jardim 
Aroeira, Novo Horizonte, 
Tancredo Neves, Planalto e 
Alto Boa Vista.

A licitação da Sinfra-MT 
previa ainda obras nos bair-
ros Parque Amperco e Os-
mar Cabral. No entanto, a 
Prefeitura alegou que já ini-
ciou as obras nesses locais 
e, por isso, ficará responsá-
vel por esses dois bairros. 
O Estado irá celebrar um 
termo aditivo negativo, para 
retirar essas obras do ins-
trumento contratual. Após 
a homologação do resulta-
do, as empresas vencedoras 
da licitação irão apresentar 
toda documentação e ga-
rantias necessárias para a 
assinatura do contrato.

Ainda no setor de infra-
estrutura, o Governo do 
Estado fez a recuperação 
do asfalto na Trincheira da 
Avenida Jurumirim, exe-
cutada pela Secretaria de 
Infraestrutura e Logística 
(Sinfra), que também pro-
move reparos na Avenida 
Arquimedes Pereira Lima 
(Estrada do Moinho), im-
portante via de trânsito de 
Cuiabá.

O Estado ainda investiu R$ 
106,5 milhões para a dupli-
cação de trechos da MT-
010, próximo ao Rodoanel 
(Contorno Norte), MT-040 
(que liga Cuiabá e Santo 
Antônio do Leverger) e da 
MT-251 (Estrada para Cha-
pada dos Guimarães).

Na semana passada, a Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística (Sinfra-MT) homologou o resultado da licitação para 

realizar obras de asfaltamento e drenagem em bairros de Cuiabá

Na MT-251, o Estado tam-
bém constrói o Parque 
Novo Mato Grosso, com 
investimento previsto de 
R$ 300 milhões. O espa-
ço, localizado em uma área 
de 300 hectares, contará 
com espaço para shows e 
eventos para mais de 100 
mil pessoas, além de autó-
dromo, kartódromo, pistas 
de caminhada, motocross, 
skate, ciclismo, bicicross, e 
cujas obras estão em anda-
mento.

Os investimentos na área 
da Saúde, em Cuiabá, ao 
todo, somam mais de R$ 
500 milhões. Além dos 

hospitais, eles ainda envol-
vem a reforma do Cermac, 
do Hemocentro e do Lacen, 
a construção do Centro Lo-
gístico de Abastecimento e 
Distribuição (R$ 45,9 mi-
lhões) e do Centro de Aten-
ção Psicossocial Infantil 
(R$ 7,8 milhões), e a reto-
mada da reforma do CIAPS 
Adauto Botelho, que já foi 
contratada com investimen-
to de R$ 15,2 milhões, além 
do pagamento de repasses 
obrigatórios.

Na área da Educação, foram 
mais de R$ 236 milhões. 
Parte do recurso foi usada 
para reparos e manutenção 

em diversas escolas esta-
duais, reforma de grandes 
escolas e a modernização 
das unidades, com a com-
pra de novos mobiliários. 
As escolas da rede estadu-
al em Cuiabá ainda foram 
contempladas com mais 
de 3,5 mil chromebooks, e 
mais de R$ 10 milhões fo-
ram repassados a professo-
res para o custeamento de 
internet e compra de note-
books durante a pandemia 
da covid-19.

Cuiabá também ganhou 
uma Escola Técnica Esta-
dual, que já está em funcio-
namento desde março deste 

ano, quando foi inaugurada, 
e um campus da Univer-
sidade do Estado de Mato 
Grosso (Unemat).

“O governador Mauro Men-
des determinou que nós 
continuássemos com todas 
as obras que estavam para-
lisadas, algumas há muitos 
anos, sem que a população 
tivesse esperança de que 
fossem finalizadas. Essa 
gestão tem um olhar muito 
especial para Cuiabá, que é 
a capital de todos os mato-
-grossenses”, afirmou o se-
cretário de Infraestrutura e 
Logística, Marcelo de Oli-
veira.

Governador Mauro Mendes vistoria obras do Hospital Central, retomadas pelo Estado
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QUATRO ANOS DE GESTÃO  / Redação

 Reprodução

Borges deixa comando da PGJ 
e destaca avanços do Gaeco

O procurador-geral de 
Justiça, José Antônio 
Borges Pereira, apre-
sentou durante o XXIII 
Encontro Estadual do 
Ministério Público um 
balanço das ações rea-
lizadas pela atual ges-
tão nos últimos quatro 
anos. Para assegurar 
um Ministério Público 
cada vez mais moder-
no, humano, resolutivo e 
sustentável, foram reali-
zados investimentos em 
tecnologia, conhecimen-
to e inovações. 

O vídeo apresentado du-
rante o evento destacou o 
trabalho realizado para a 
construção dos objetivos 
estratégicos referentes 
aos anos de 2020 a 2023. 

O planejamento parti-
cipativo proporcionou a 
obtenção de resultados 
socialmente relevantes 
nas áreas da infância e 
juventude, meio ambien-
te, cidadania, criminal 
e patrimônio público. 
Mais de 200 projetos 
inscritos no Banco de 

Procurador-geral de Justiça ressalta que foram realizados investimentos em tecnologia, conhecimento e inovações

José Antônio Borges fez um balanço das ações realizadas pela atual gestão nos últimos quatro anos

Projetos (Bapre) por enti-
dades foram viabilizadas 
com recursos oriundos de 
Termos de Ajustamento 
de Conduta. 

O balanço demonstra ain-
da a construção e inau-
guração de novas sedes 
em Nova Mutum, Juína, 
Lucas do Rio Verde e 
Nobres. Também foram 
concluídas e entregues as 
novas sedes das Promoto-
rias de Primavera do Les-
te e Rondonópolis. Além 
das obras de ampliação 

em Barra do Garças e o 
anexo em Cáceres, que já 
estavam em andamento. 

Existem ainda outras 
quatro obras em anda-
mento para a construção 
de novas sedes de Promo-
torias em Várzea Grande, 
Alta Floresta, Cáceres e 
Jaciara, além do anexo 
na Procuradoria-Geral 
de Justiça. 

Todas as obras com en-
trega prevista para o pró-
ximo ano. Inteligência

Quatro unidades regio-
nais do Grupo de Atu-
ação Especial Contra o 
Crime Organizado (Ga-
eco) foram criadas e im-
plantadas. 

A implantação do Gaeco 
Ambiental também via-
bilizou uma atuação mais 
efetiva no enfrentamento 
aos crimes ambientais no 
Estado. 

O Núcleo de Ações de 
Competência Originária 
(NACO) recebeu nova 

estrutura, contando com 
um Grupo Operacional 
Permanente integrado 
com a Polícia Civil. As 
investigações de crimes

praticados por agentes 
públicos foram intensifi-
cadas. 

Os 17 Centros de Apoio 
Operacional foram es-
truturados e organizados 
para auxiliar procura-
dores e promotores de 
Justiça com informações 
técnicas e jurídicas.
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Nova resolução do MS / Valdemar Félix
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Emanuel aponta 
dificuldade para 

contratar médicos 
para atenção básica

O prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB) 

explicou que a 
unidade de saúde 

do Jardim Imperial 
já está concluída, 
mas ainda não foi 

entregue devido 
à dificuldade de 

encontrar médicos 
para prestar aten-
dimento no local. 

O gestor ressalta que 
há uma nova resolução 
do Ministério da Saúde 
proibindo que os médi-
cos da atenção básica 
cumpram 20 horas.

“Antes eu tinha dois mé-
dicos, um de manhã e 
outro à tarde, cada um 
fazendo 20 horas. 

Agora tenho que ter 
um fazendo 40 horas, 
e nenhum médico quer 
ir mais para a atenção 
básica, porque ele vai 
perder renda, pois todo 
médico tem dois ou três 
vínculos, então estou 
com essa dificuldade”, 
afirmou o prefeito, ao 
responder o questiona-
mento de um ouvindo 
da Rádio Capital sobre 
quando a unidade de 
saúde entraria em fun-
cionamento.

Conforme Emanuel, para 
não abrir a unidade e 
logo em seguida haver a 
reclamação de que esta-
ria faltando médico, pri-
meiro a Prefeitura está 

Unidade de saúde do Jardim Imperial embora já esteja praticamente concluída, não tem previsão de entrega por falta de médicos

“Peço apenas mais compreensão, eu vou entregar, mas só não quero entregar agora porque daqui a pouco vai estar faltando 
médico”, afirma Emanuel, ao explicar porque ainda não entregou a unidade de saúde

organizando a questão, 
conversando junto ao 
Ministério da Saúde, ar-
ticulando dentro de um 
processo seletivo e es-
perando o concurso pú-

blico que está convocado 
para final de janeiro, e 
vai entregar além da uni-
dade do Imperial 2 que 
já está pronta, também 
a UPA Leblon e acelerar 

as obras do CPA IV, do 
Jardim Passaredo e ou-
tras. “Peço apenas mais 
compreensão, eu vou en-
tregar, mas só não quero 
entregar agora porque 

daqui a pouco vai estar 
faltando médico. Eu te-
nho que entregar uma 
unidade que funcione e 
atenda com dignidade a 
população”, ressaltou.



ASFALTO /  DA REDAÇÃO

Centro de Cuiabá vai 
ganhar R$ 20 milhões 

em investimento
O prefeito Emanuel Pinheiro, anunciou, nesta 
semana, o investimento de mais de R$ 20 mi-
lhões, destinado exclusivamente para recupe-
ração da malha viária do Centro Histórico da 
capital. Os trabalhos estão previstos para ter 
início em 2023.

O recurso é proveniente de uma Parceria Públi-
co-Privada (PPP), ao qual beneficia também, a 
revitalização do Mercado Municipal Miguel 
Sutil, situado na região central da cidade. A 
ordem de serviço para início das atividades 
será assinada pelo gestor no próximo dia 21 
deste mês, favorecendo não somente as ações 
estruturais, bem como de mobilidade urbana, 
por meio da implantação do estacionamento 
rotativo na área urbana.

Emanuel pontuou que a Prefeitura de Cuiabá 
tem se mobilizado para sanar as demandas. 
Entretanto, destacou que em alguns locais, 
tendo em vista, a pavimentação asfáltica anti-
ga, a promoção das manutenções não são sufi-
cientes, o que demanda um esforço maior por 
parte do Executivo Municipal para eliminar os 
transtornos causados à população, como por 
exemplo, a região citada.

“Estamos com o programa Minha Rua As-
faltada funcionando a todo vapor, atendendo 
muitos bairros, levando um asfalto de qualida-
de, sem a presença da buraqueira. O caso do 
Centro Histórico já estamos trabalhando para 
resolver, pois trata-se de um serviço que, infe-
lizmente, foi mal feito. 

No lançamento do Mercado Municipal Miguel 
Sutil, destinamos uma parcela de R$ 20 mi-
lhões para o recapeamento de todo o centro 
histórico, não ficar somente tapando buraco. 
Estamos acelerando, mas a chegada das águas, 
acaba dificultando um pouco mais”, disse.

Em abril deste ano, administração atual mon-
tou uma força-tarefa emergencial de tapa-bu-
racos, que segue vigente e já alcançou diversas 
localidades do município, desempenhada pela 
Secretaria de Obras Públicas (SMOP). O titu-
lar da Pasta e vice-prefeito, 

Foto Reprodução

O recurso é proveniente de uma Parceria Público-
Privada (PPP), ao qual beneficia também, a revitaliza-

ção do Mercado Municipal Miguel Sutil

A ordem de serviço para início das atividades será assinada pelo gestor no próximo dia 21 de dezembro
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José Roberto Stopa, afirmou que as equipes 
técnicas seguem presentes em diversos pontos 
diariamente, priorizando pelas linhas de ôni-
bus e vias principais, onde há maior circulação 
de veículos. “Seguimos um planejamento, de 
acordo com os pedidos feitos por parte da co-
munidade cuiabana. Por mais simples que pa-
reça, é um esforço que exige tempo e o favo-
recimento das condições climáticas para que 

a massa seque e cole no solo. Estamos traba-
lhando para atender o maior número possível 
de solicitações”, acrescentou.

Por fim, reforça que dispõe de um canal de co-
municação exclusivo para o recebimento de 
demandas relacionadas à infraestrutura, o Za-
pObras: (65) 9 9216-0484, com expediente de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 18h.w



DEZEMBRO LARANJA /  DA ASSESSORIA

Câncer de pele: tumor de maior 
incidência no país tem mais de 

90% de chances de cura

Se alguém perguntar para você: “Já 
passou protetor solar hoje?” - qual 
seria a sua resposta? Sim ou Não? 
O protetor solar é a principal for-
ma de prevenção contra a radiação 
ultravioleta (UV), responsável pelo 
tumor de maior incidência no Brasil: 
o câncer de pele. Dados do Instituto 
Nacional do Câncer (Inca) revelam 
que 31,3% de todos os diagnósticos 
desta doença no Brasil são de câncer 
de pele (não melanoma), com 74 mil 
novos casos previstos por ano, até 
2025.

“Mesmo com todas as informações 
que temos a respeito do assunto, 
o câncer de pele é o que mais aco-
mete pessoas no Brasil, por ser um 
país tropical, onde a incidência solar 
é grande o ano inteiro. Mato Gros-
so, por exemplo, é um Estado que 
tem muitas pessoas de pele clara 
(mais propensas à doença) que tra-
balham no campo, sob sol forte, o 
dia todo. Nas cidades não é diferen-
te. Tomemos como exemplo Cuiabá, 
onde com frequência atingimos 40 
graus”, observa o oncologista clínico 
Giuliano Castiglioni, que integra a 
equipe da Oncomed. “O ideal é não 
se expor ao sol das 10h às 16h. Usar 
chapéu, roupa de manga longa. Mas, 
como essas medidas são difíceis de 
serem tomadas, e melhor proteção 
acaba sendo o filtro solar, não uma 
vez ao dia, mas sim, a cada duas ho-
ras”, explica.

Conforme o médico, o primeiro pas-
so é a prevenção. Porém, se a doença 
aparecer, o fundamental é o diag-
nóstico precoce. Daí a importância 
das pessoas ficarem atentas aos si-
nais da principal órgão do nosso cor-
po: a pele. Pintas, manchas ou lesões 
que não cicatrizam não devem ser 
ignoradas. Lembrando que o câncer 
de pele não causa sintomas sistêmi-
cos, a não ser em grau avançado ou 
em melanoma metastático, quando 
já atinge outros órgãos.

Os cânceres de pele podem ser divididos em melanoma e não melanoma. Os mais frequentes são os carcinomas 
basocelular e o espinocelular, menos agressivos e que, normalmente, são tratados com cirurgia
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TIPOS
Os cânceres de pele podem ser divi-
didos em melanoma e não melano-
ma. Os mais frequentes são os carci-
nomas basocelular e o espinocelular, 
menos agressivos e que, normal-
mente, são tratados com cirurgia, 
com índices de cura que chegam a 
quase 100%. Tem ainda o melanoma

cutâneo, que apesar de ter a incidên-
cia mais baixa do que os carcinomas, 
é mais grave e com maior letalidade, 
podendo gerar metástase nos órgãos 
e gânglios.

“Nestes tipos de cânceres (basoce-
lular e espinocelular) o tratamento 
curativo da doença é cirúrgico. Se 
após a cirurgia ainda ficar alguma 
margem comprometida, podemos 
pensar em radioterapia. Porém, se 
esses tumores forem mais avança-
dos, podemos usar a imunoterapia”, 
ressalta o oncologista clínico.

Imunoterapia - Nos casos de me-
lanoma, a imunoterapia tem sido 
usada desde 2015. Conforme o es-
pecialista, a imunoterapia é o uso 
de medicamentos para estimular o 
sistema imunológico do paciente a 
reconhecer e destruir as células can-
cerígenas de forma mais eficaz.

“A imunoterapia no melanoma mu-
dou a história da Oncologia. Co-
meçou com pacientes metastáticos 
de melanoma, que normalmente 
sobreviveriam pouco tempo. Os 
estudos mostraram uma sobrevida 
em 5 anos em até 50% dos casos. 
A imunoterapia é uma medicação 
que ativa o sistema de defesa a lutar 
contra o tumor. É diferente de outras 
terapias, como a quimioterapia, que 
destrói o tumor, mas acaba destruin-
do outras células normais também, 
por isso tem muitos efeitos colate-
rais”.  Como em todos os tumores, 
a prevenção e o diagnóstico precoce 
são os pilares da cura.
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APROVADA EM PRIMEIRA VOTAÇÃO  /  DA REDAÇÃO

Taxação da mineração deve gerar R$ 
158 milhões em arrecadação para MT

Os deputados estadu-
ais aprovaram em pri-
meira votação o proje-
to de lei que cria uma 
taxa da mineração no 
Estado. A previsão 
do governo é atingir 
uma arrecadação mí-
nima de R$ 158 mi-
lhões com a cobrança 
do novo tributo. Vale 
lembrar que a pauta é 
uma luta do presidente 
da Companhia Mato-
-grossense de Minera-
ção (Metamat), Julia-
no Jorge, que em 2019 
defendeu a criação do 
cadastro mineral e a 
taxação do setor, po-
rém, como era início 
da gestão a pauta não 
foi enviada para apro-
vação da Assembleia 
Legislativa.

Para a segunda vota-
ção, que deve ocorrer 
apenas em janeiro de 
2023, embora o gover-
no defenda que seja 
aprovado ainda este 
ano, os deputados tra-
balham para elaborar 
um substitutivo inte-
gral. Pois a principal 
reclamação dos de-
putados é em relação 
aos valores, que se ba-
seiam na Unidade Pa-
drão Fiscal (UPF) do 
Estado. Caso realmen-
te fique para janeiro, 
a cobrança só poderá 
ser efetuada a partir 
de 2024.

Segundo o documen-
to, serão instituídos 
a Taxa de Controle, 
Acompanhamento e 
Fiscalização das Ati-
vidades de Pesquisa, 
Lavra, Exploração e 
Aproveitamento de 
Recursos Minerários 
(TFRM) e o Cadastro 
Estadual de Contro-
le e Fiscalização das 

Projeto aprovado cria a taxa de controle, acompanhamento e fiscalização das atividades de pesquisa, 
lavra, exploração e aproveitamento de recursos minerários

Atividades de Pesqui-
sa, Lavra, Exploração 
e Aproveitamento de 
Recursos Minerários 
(CERM).

“Cria a taxa de con-
trole, acompanhamen-
to e fiscalização das 
atividades de pesqui-
sa, lavra, exploração 
e aproveitamento de 
recursos minerários - 
TFRM e o Cadastro 
Estadual de Contro-
le e Fiscalização das 
atividades de pesqui-
sa, lavra, exploração 
e aproveitamento de 
recursos minerários 
- CERM, e dá outras 
providências”, diz tre-
cho do projeto.

O valor da TFRM 
será o resultado da 
multiplicação do coe-
ficiente indicado para 
cada minério, sobre 
o valor da Unidade 
Padrão Fiscal do Es-
tado de Mato Grosso 
(UPFMT) vigente na 
data da extração do 

Pauta é uma luta do presidente da Companhia Mato-grossense de Mineração (Meta-
mat), Juliano Jorge

Deputados devem apresentar substitutivo ao projeto, que deve ir à segunda votação em 2023

Fotos Reprodução

minério. Para o mês de 
dezembro de 2022, por 
exemplo, o valor da 
UPFMT é de

R$ 220,89, o que faria 
a taxa para ouro ser no 
valor de R$ 7,73 por 
grama e do diamante 
de R$ 7,06 por quilate.

O presidente da Fede-
ração de Cooperativas 
de Mineração de Mato 
Grosso (Fecomim) 
Gilson Camboim, se 
manifestou favorável 
a taxação, desde que 
o valor da taxa seja 
equivalente com a de 
outros estados, para 
haver competitividade.
Conforme o presiden-
te, ó em Mato Grosso 
foram movimentadas 
mais de R$6 milhões 
em relação aos miné-
rios, arrecadou mais 
de R$100 milhões em 
Compensação Finan-
ceira pela Exploração 
Mineral (CEFEM), 
além de R$ 40 milhões 
em Imposto sobre 

Operações Financeiras 
(IOF) do ouro. Tudo 
em 2022. 

“Se o estado de Mato 
Grosso superar essa 
taxação, a gente perde 
competitividade. E a 
gente está falando de 
trazer geração de em-

prego, de trazer in-
vestimentos bem re-
presentativos que o 
setor mineral sempre 
proporciona.  E com 
um grande diferen-
cial que a mineração 
tem que é a chamada 
rigidez locacional: 
muitas vezes a mine-

ração ocorre em regi-
ões que às vezes é de 
difícil acesso, são às 
vezes em municípios 
que não conseguem 
ter outra alternativa 
econômica.   E esses 
investimentos podem 
trazer novas alternati-
vas”, defendeu.
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Assim como no mundo da moda, as ten-
dências de decoração mudam de acordo 
com as estações do ano. 

E com a chegada do verão, uma boa ideia 
é dar aquela renovada na decoração da 
casa e, principalmente, nas cores, para 
combinar com o clima da estação mais 
quente do ano.

Embora o verão seja uma estação de mui-
ta energia, as cores que predominarão a 
estação são, em sua maioria, um pouco 
mais neutras. Confira abaixo seis possibi-
lidades para deixar a casa com a cara do 
verão 2023:

OFF-WHITE

O “quase branco” já ganhou o seu espaço 
no mundo da decoração! A cor se asseme-
lha a um branco levemente amarelado ou 
acinzentado. Ou seja, consegue navegar 
entre as duas cores e ser um tanto quanto 
moderno.

NUDE

Bem parecida com o bege, a cor pode 
ser utilizada com delicadeza dentro dos 
ambientes, combinando bem com vários 
tipos de decoração diferentes.

LIBRA - A semana começa sob a frequência da fase Lua Min-
guante no signo de Virgem, o que vai trazer uma semana mais 
introspectiva, com a necessidade de silenciar e ficar mais quiet-
inho. É uma semana em que você precisa parar um pouco para 

refletir sobre os próximos passos, com foco também em sua rotina, 
em seu trabalho e na saúde. 

ESCORPIAO - Esta semana tem como foco a fase de Lua 
Minguante no signo de Virgem, que vai trazer encerramentos 
importantes que afetam um grupo de pessoas. É uma semana 

em que você vai ser estimulado a encerrar um projeto ou uma ideia 
que há algum tempo traz desgastes emocionais. 

SAGITARIO - A semana começa sob a frequência da fase de Lua 
Minguante no signo de Virgem, que dá a você a oportunidade 
de perceber o que pode estar travando o seu desenvolvimento 
profissional. É uma semana em que você terá a oportunidade 

de reformular metas e objetivos de uma maneira mais ampla e, por 
meio de novas percepções.

CAPRICORNIO - A semana começa sob a frequência da Lua 
Minguante no signo de Virgem, o que o ajuda a entender a re-
lação com pessoas do seu convívio de uma forma mais abran-

gente, dando a você condições de eliminar expectativas e, se for o 
seu caso, de resolver possíveis mentiras e distorções. 

AQUARIO - A semana começa sob a frequência da fase Minguante 
da Lua no signo de Virgem, que vem para ajudá-lo a reformular 
questões financeiras que se arrastam e de alguma forma tam-
bém geram estagnação em sua vida. Nesta semana será preciso 

refletir para encerrar um cenário financeiro que não está fazendo 
bem a você. 

PEIXES - A semana começa sob a frequência da fase Lua 
Minguante no signo de Virgem, dando a você oportunidade de 
encerrar uma relação que vem carregada de muitos desgastes 

e expectativas que foram nutridas por você mesmo. É uma semana 
de muitos aprendizados, o que vai ajudá-lo a entender de uma ma-
neira profunda o seu campo de visão.

o r ó s c o p oH

a

U LT U R aC

ARIES -- A semana começa sob a frequência da fase lunar 
Minguante no signo de Virgem, trazendo a necessidade de 
encerrar uma situação no seu trabalho ou na sua rotina, 

principalmente porque vem uma nova oportunidade muito melhor. 
Ariano, existe uma situação confusa e problemática, que pode es-
tar bloqueando a sua produtividade.

TOURO -A semana começa sob a frequência da fase Lua 
Minguante no signo de Virgem, o que vai deixar em destaque 
a sua autoestima. É uma semana em que é preciso encer-

rar situações que vêm gerando conflitos e perturbações, principal-
mente no campo afetivo, seja com amigos ou romances.

GEMEOS - A semana começa sob a frequência da fase Lua 
Minguante no signo de Virgem, o que vai colocar situações 
em família em destaque. É uma semana delicada para re-
solver questões familiares que se apresentam confusas 

e distorcidas. Tome cuidado, geminiano, com fofocas, intrigas e 
situações que se arrastam do passado e que devem ser diluídas 
nesta semana. 

CANCER - A semana começa sob a frequência da fase Lua 
Minguante no signo de Virgem e vai pedir para que você se 

expresse de uma forma mais objetiva, com a intenção de encer-
rar situações importantes. Canceriano, uma situação mexe demais 
com você e toca diretamente a relação com pessoas. 

LEAO - A semana começa sob a frequência da fase Lua Min-
guante no signo de Virgem e vai pedir para que você se ex-
presse de uma forma mais objetiva, com a intenção de encer-
rar situações importantes. Canceriano, uma situação mexe 

demais com você e toca diretamente a relação com pessoas do 
seu convívio. 

VIRGEM - A semana começa sob a frequência da fase Lua 
Minguante no seu signo, virginiano! É uma semana muito 
significativa, porque você vai tomar consciência de que não 

deve mais manter uma conduta ou um comportamento do passado 
que ainda vem se arrastando em sua jornada. 

Modo de Preparo Coloque numa panela, 
o leite condensado e a maisena, misture 
bem para dissolver totalmente. Acrescente 
a baunilha, o creme de leite e o leite. Leve 
ao fogo baixo, mexendo sem parar, até 
engrossar, deixe mais 3 minutos para 
cozinhar e retire do fogo. Deixe esfriar por 
alguns minutos, e despeje num refratário 
uma camada de creme morno, uma 
camada de biscoito maisena. Despeje sobre 
os pêssegos no refratário e leve para gelar 
por 3 horas. Retire da geladeira, e agora é 
só saborear essa magnífica sobremesa de 
natal feita com pêssegos em calda!

1 lata de leite condensado 1 caixinha 
de creme de leite ½ litro de leite 1 
colher(sopa) de maisena 1 colher(sopa) 
de essência de baunilha 1 envelope de 
gelatina sabor abacaxi 200 ml de água 
quente 200 ml de água gelada ½ lata de 
pêssego em calda aproximadamente 1 
pacote de biscoito maisena

U L I N Á R I aC

LimeNTaNdo a aLma

AZUL

A cor do mar pode ser muito utilizada em 
detalhes. Aposte nesse tom nos xales que 
sobrepõem cortinas ou almofadas, para 
trazer frescor e leveza ao ambiente.

CINZA CLARO

O cinza claro vem para tirar a mesmice de 
cada ambiente! O tom oferece tranquilida-
de e paz e, pela facilidade de combinação 
com outras cores, vem ganhando destaque 
na decoração.

BRANCO

Um clássico nunca perde seu lugar, né? O 
branco continua sendo a cor mais pedida 
e, assim como o cinza, é fácil de combinar 
com todo o ambiente. Porém, a cor tem 
a fama de “sujar mais fácil”, por isso é im-
portante considerar isso se quiser apostar.

OCRE

O ocre nada mais é que uma variação do 
laranja. Então ele compõe a cartela de 
cores quentes do verão que, se utilizadas 
como itens decorativos, podem transmitir 
a sensação de casa de praia. Que delícia, 
não é mesmo?

a

Cores na decoração: veja as principais 
tendências para o verão 2023

“Estão chegando os dias”, declara o Senhor, o Soberano, 
“em que enviarei fome a toda esta terra; não fome de comida 
nem sede de água, mas fome e sede de ouvir as palavras do 
Senhor.

Amós 8:11

DICASD

Sobremesa de natal feita com pêssegos em calda
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ELIMINAÇÃO - CBF - TITE 
MARACUTAIA - JOGADORES  
VANDALISMO  

Ainda machuca a frustração do hexa. Pra mim, 
e acredito que para milhares de brasileiros 
também, a Copa do Mundo acabou com a 
eliminação do Brasil na competição. Deste então 
não assisti mais nenhum jogo, nem mesmo a 
final. Meu aborrecimento tem nome, sobrenome 
e profissão:  Adenor Bacchi, técnico da Seleção 
Brasileira de Futebol.

A grande falácia no mundo do futebol, que 
dirigentes da CBF impuseram ao torcedor 
brasileiro e que os técnicos da Seleção colocam 
em prática, por algum motivo até então obscuro, 
é que os jogadores que atuam na Europa são 
superiores aos que jogam aqui. Evidente que boa 
parte dos melhores jogadores do planeta estão no 
velho continente, mas, por causa disso, não faz 
sentido desprezar os demais.

Foi justamente isso que o Tite fez, desprezou os 
jogadores que atuam no Brasil. Ele colocou um 
ou outro, talvez pra não ficar tão escancarada 
alguma maracutaia que provavelmente exista por 
trás disso. Mas, mesmo assim, o povo acreditou 
na Seleção, torceu pelos jogadores, mesmo 
porque eles não têm culpa nenhuma de serem 
convocados. 

Não quero dizer, que se o Tite tivesse convocado 
mais jogadores de times brasileiros, o Brasil 
teria ganho a Copa do Mundo, nada disso! A 
diferença é que não ficaríamos tão indignados, 
tão revoltados, com a pulga atrás da orelha. Pois, 
custava o Tite ter levado o Gabigol do Flamengo, 
ter levado o Dudu do Palmeiras, ou então o 
goleiro Cássio do Corinthians?

Infelizmente a derrota da nossa Seleção, não foi 
o único acontecimento ruim para o Brasil que 
ainda repercute. Recentemente Bolsonaristas 
radicais praticaram atos de vandalismo lá em 
Brasília. Um pequeno grupo tentou invadir a 
sede da Polícia Federal e incendiou carros e 
ônibus, revoltados com a prisão de José Acácio 
Serere Xavante, cacique do povo Xavante.

Independente da situação, qualquer ato de 
vandalismo deve ser repreendido e é natural que 
cause revolta em pessoas do bem. Porém, eu 
fico indignado em ver a cada de pau de alguns 
petistas reclamando nas redes sociais. 

A gente conviveu por mais de 10 anos com os 
petistas metendo terror em seus “protestos’’. Os 
petistas com os rostos cobertos e devidamente 
uniformizados de vermelho, munidos de pedras, 
paus e bombas caseira, depredavam lojas e 
carros, ateavam fogo em ônibus, em pneus em 
vias pública, diante de tudo e de todos, para 
quem quisessem ver..., e todos nós vimos..., 
quem disser que não viu, se faz de besta ou então 
tem desvio de caráter.

SOBE

DESCE

CASOS DE COVID-19 
AUMENTARAM 
EM CUIABÁ, E 
POPULAÇÃO FICA 
EM ALERTA

Cuiabá, sofre com 
o crescimento no 
número de infectados 
pelo coronavírus. 
No momento, a 
capital segue em 
nível moderado de 
incidência de Covid-19.  
A população demonstra 
preocupação e receio 
de medidas mais 
restritivas como meio 
de evitar o contágio.

VIRGINIA PASSA BEM; 
APÓS COMPLICAÇÕES DE 
COVID-19

O médico William 
Mello, explicou que a 
primeira-dama está sendo 
submetida a uma série de 
exames, principalmente 
cardiovasculares, mas 
enfatizou que ela se 
recupera muito bem.

‘Natal Luz Cuiabá’  -  Com iniciativa da primeira-dama 
Márcia Pinheiro, foi realizado do dia 15 ao dia 18 deste mês, o ‘Natal 
Luz Cuiabá’, promovido pela Prefeitura de Cuiabá, por meio da 
Secretaria Municipal de Cultura, Esporte e Lazer.  O palco do evento 
foi a Praça Oito de Abril, em frente ao Restaurante Choppão.
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*Conteúdo de cunho de entretenimento

Cuiabano

Brasido Restaurante
Brasido Restaurante será inaugurado nesta segunda, 
dia 19, no Shopping Estação, com o propósito de 
oferecer o que há de melhor na cozinha contemporânea 
em Cuiabá.   Sobre a tutela do chef Fernando Mack, 
o restaurante trará para a capital mato-grossense 
um mundo de sabores completamente novos, novas 
texturas, novas combinações, com ingredientes 
selecionados de cada região do Brasil. Sem dúvida uma 
experiência gastronômica extraordinária.

Chef Fernando Mack


